
IL MIO PERSONALE IDEALE DECALOGO 
 
Sono tante le cose da poter chiedere ai futuri amministratori del nostro comune, ma vista la mia 
inclinazione “didattico-culturale”, quello che più mi preme è l’aspetto della Salvaguardia 
Ambientale. Propongo questo unico punto, che poi tanto unico non è!!!  
Questione e problema ambientale non sono solo i RIFIUTI. Si, è vero, i futuri amministratori ci 
dovranno dare risposte serie su come pensano di affrontare tale situazione; ma dobbiamo 
sottolineare che un problema ambientale è anche il continuo taglio di alberi per legna da ardere a 
opera di ignoti (oserei dire incivili). Allora qui l’ambiente si interseca con la Vigilanza.  
Se non c’è controllo da parte degli organi preposti (vigili urbani, guardia forestale, carabinieri…), 
questa situazione non cambierà mai. Cari futuri amministratori pensate che la vigilanza fino ad ora 
prestata possa essere sufficiente….. è mai servita a qualcosa?  
Ma di Impatto Ambientale si può parlare anche quando si entra in paese e si vede il Castello 
Cavaniglia circondato da “baracche” o la torretta di via San Marco (F. Cianciulli), o la torre (situata 
in via Torre) ormai invisibile perché invasa anche qui da “baracche”, per cani o per custodire la 
legna (…magari proprio quella di cui sopra!), o di cassette di legno e da oggetti vari. Verso la strada 
che porta a Patierno si trova un antico mulino ad acqua, di cui pochi ne conoscono l’esistenza, 
probabilmente perché è completamente ricoperto da erba e arbusti.  
Allora in tutti questi casi potrei parlare di Impatto Visivo, anche questo da non trascurare se è vero, 
come si dice, che il nostro è un paese a vocazione turistica!!! 
Ma lo è veramente? Forse pochi di noi hanno avuto modo di viaggiare e di scoprire e capire cosa 
significa turismo, accoglienza e ospitalità.  
Di questione ambientale si parla anche quando si va sul Laceno e oltre a vedere buste di spazzatura 
sparpagliate per i boschi, si vedono mandrie e greggi che pascolano sull’altopiano, anche in periodi 
in cui per il rispetto degli equilibri/ritmi naturali non dovrebbero starci.  
Per carità, è qualcosa di caratteristico, tipico…….e nessuno lo mette in dubbio. Ma le persone che 
pensano di amministrare sanno che tali capi di bestiame incidono sull’equilibrio del suolo e delle 
acque?...poi un giorno se sei curioso ti spiego perché. 
E da qui mi collego alla pozzanghera Lago Laceno che risente anche di questa presenza. 
Ora non vorrei sembrare un’ “ambientalista integralista”, perché non lo sono affatto, ma se mi 
fermo a pensare attentamente, mi accorgo che alla questione ambientale si agganciano altri temi 
importanti e da considerare se si vuole amministrare seriamente questo paese! 
Poi rifletto anche sul fatto che molti di quelli che oggi si sono proposti per governare il nostro 
piccolo comune, sono gli stessi di 10-20 anni fa…….. e dico tra me e me: “se non ci sono riusciti in 
tutti questi anni a risolvere i problemi che sono sotto gli occhi di tutti, ora come pensano di fare, 
con la bacchetta magica”? 
Per concludere, caro Mimmo, provo a riassumerti le mie proposte, non prima di averti detto che alla 
base di tutto questo ci deve essere una COSCIENZA CIVILE in primis da parte degli 
amministratori che ci rappresentano, e anche da parte di tutti noi. 
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PARCO MONTI PICENTINI 
(ma Bagnoli che ruolo ha?) 

 
AMBIENTE 

 

TURISMO 
ECOSOSTENIBILE: 

CONTROLLO DEL  
TERRITORIO… è 
un’utopia? 

Si, lo so, più che di 5 punti, sembra un articolo di giornale o un monologo… ma visto che domenica 
non ci sarò, ho pensato bene di motivare le mie proposte e in un certo senso di partecipare anche io 
al dibattito che ci sarà.  
Spero di non averti annoiato, ti saluto, 
Antonella 
 
N.B. Un “MISERO” consiglio che mi permetto di dare ai futuri amministratori è quello di curare di 
più la comunicazione con i cittadini (altro ipotetico punto). E’ possibile che a Bagnoli accadono/non 
accadono le cose e nessuno ne sa niente!?! 
 
Marzo 2008                   
                                                                                                                         Antonella Nigro 

Quali prospettive? 

QUESTIONE IDRICA: 
rete idrica e sprechi 
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